Ortsausschuss St. Ulrich Alpen - Protokoll der Sitzung am 22.08.2022

Teilnehmer: Anja Frings, Alexandra Hußmann, Karl Heinz Ingenillem, Andreas Költgen, Maria Körwer-Schellen, Rosemarie Marker, Hedwig Poetschki und Theo Lisken

Nach der Eucharistiefeier in St. Ulrich traf sich der Ortsausschuss um 19:00 Uhr im Pfarrheim. Pastoralreferentin Hedwig Poetschki begrüßte die Ausschuss-Mitglieder.

Tagesordnung: Rückblick

Sternwallfahrt nach Ginderich am 18.09.

Adventsaktion der Caritas Bericht aus dem Pastoralteam

Verschiedenes

Bereits in der Sitzung am 20. Juni haben wir zufrieden auf den Dankeschön-Abend für Ehrenamtliche und die Fronleichnamsfeier in Menzelen zurückgeblickt.

Auch unser Pastoralteam, so berichtete Alexandra Hußmann, sah die Fronleichnams-Feiern in Menzelen und Ginderich und den Dankeschön-Abend als gelungene Aktionen dank der guten Vorbereitungs-Arbeiten.

Im nächsten Jahr wird Fronleichnam in Bönninghardt und Büderich gefeiert.

Am 18. September findet unsere Sternwallfahrt nach Ginderich statt.

Die Wallfahrt steht in diesem Jahr unter dem Leitgedanken "Himmel und Erde berühren". Fußpilger treffen sich in Büderich und Menzelen, Radpilger in Alpen (Marienstift), Veen, Bönninghardt, Menzelen und Büderich.

Der Gottesdienst um 11:00 Uhr in St. Mariä Himmelfahrt wird von den Chören unserer Gemeinde unter der Leitung von Christian Hubert mitgestaltet.

Den Kindergottesdienst bereitet Anne Görtz vor.

Getränke und einen Imbiss im Anschluss an die Gottesdienste organisiert der Ortsausschuss Ginderich, Helfer sind willkommen.

Alle 3 Jahre soll unsere Sternwallfahrt nach Kevelaer stattfinden, die nächste also 2024.

Ebenfalls am 18. September findet zum bundesweiten Tag des Friedhofs ein reichhaltiges Programm auf dem Alpener Friedhof statt.

Bei diesem Aktionstag können sich Besucher von 12.00 bis 18:00 Uhr über Bestattungsan gebote, Grabgestaltungen und Steinmetzarbeiten informieren. Pastor Michael Ehrle ist mit der Vorbereitung für unsere Pfarrgemeinde beteiligt, Pastor Dr. Hartmut Becks für die evangelische Gemeinde. Es könnte eine Andacht in der Trauerhalle oder am Rondell stattfinden. Ziel des Tages ist, dass ältere Generationen und auch Kinder den Friedhof als Begräbnis- und Erinnerungsstätte kennenlernen.

Am 25. August beginnt mit einem Gottesdienst im Xantener Dom die Firmvorbereitung. Aus unserer Gemeinde haben sich 51 Jugendliche angemeldet, die vom 8. bis zum 15. Oktober an einer Fahrt nach Rom teilnehmen.

Die Firmung wird am 15. oder 17. November gefeiert. Den Termin können die Jugendlichen in den einzelnen Pfarreien frei wählen.

Einladungen zur Feier der Erstkommunion werden nach den Herbstferien verschickt.

Unsere Pfarrgemeinde hat in allen Ortsteilen Pfarr- oder Jugendheime, aber leider erreichen wir ohne besondere Angebote Jugendliche und Kinder nicht. Da eine hauptamtliche Betreuung der Jugendlichen nicht möglich ist, müssten wir versuchen, mit Gruppen oder Vereinen in den einzelnen Ortsteilen etwas anzubieten, denn Treffpunkte sind besonders für Jugendliche sehr wichtig.

Die Alpener Pfadfinder sind mit ihrem eigenen Haus in "Nepicks Garten" natürlich bestens aufgestellt und auf das Pfarrheim nicht angewiesen. Als Nachfolger von Christian Walbröhl wurde Pastot Michael Ehrle neuer Kurat der Pfadfinder.

Um eine "öko-faire" Gemeinde zu sein, wollen wir darauf achten, Beleuchtungen und Heizungen sparsam zu nutzen, die Temperatur in den Kirchen sollte nicht über 8° liegen. Selbstverständlich werden bei allen Veranstaltungen nur Mehrwegflaschen und kein Einweggeschirr benutzt.

Unsere Wortgottesdienst-LeiterInnen haben nach ihrer Ausbildung ein Zertifikat erhalten.

Die Caritas-MitarbeiterInnen möchten gerne Hilfsbedürftige unserer Gemeinde in der Weihnachtszeit besuchen und bitten, Namen der Gemeindemitglieder, die einen Besuch wünschen, im Pfarrbüro anzugeben.

Termine in den nächsten Wochen:

10. September Jubiläumsfeier (60 + 1) der Kita St. Franziskus, Ginderich

28. September Ökumenisches Frauenfest in Bönninghardt

02. Dezember Nacht der Lichter in Ginderich

11. Dezember Kirchenmusikalische Andacht des Kirchenchores in St. Ulrich

Die nächste Ausschuss-Sitzung soll am 24. Oktober stattfinden. 19:00 Uhr Messe in der Pfarrkirche – anschließen Sitzung im Pfarrheim.

Protokoll: Theo Lisken